



# まなび舎



## 「ありがとう」から前向きな気持ちを

副校長 阿出川 千賀子

6月に入り、水泳指導が始まりました。生徒たちはとても楽しみにしている様子です。同時に本校の6月は、進路に向けた学習が本格化しました。普通科では、3年生の現場実習、2年生の一日職場体験。職能開発科では、2・3年生の現場実習、1年の就業体験。また、保護者向け進路学習会も開催されたところです。進路学習会の中では、「職業準備性のピラミッド」の健康管理、日常生活、対人技能、基本的労働習慣、職業適性等といった側面から、できることを増やすこと、難しいことについては支援や配慮を考えていくことによって、選択の幅が広がるという話もありました。

さて、高等部卒業後に目指す進路は生徒によって様々ですが、共通して身に付けてほしいことがあります。それは、主体的に取り組もうとする態度、前向きな気持ちです。自分のすることが誰かの役に立っていると思えることや自分以外の人に感謝されることが、働く意欲につながっていきます。また、自分でできることが増えること、自信をもって取り組めることが主体的な気持ちを育み、少し困難なことがあってもちょっとやってみようという前向きな気持ちにつながります。

学校では、作業学習や職業に関する専門教科等の授業の中で、生徒たちが清掃や運搬、印刷、リサイクル、園芸、校内装飾、食品製造・販売などの業務に取り組んでいます。納品や業務終了時等に、「ありがとう」と感謝の気持ちを伝えてもらったり、「おいしかったよ」「きれいですね」などと感想を聞いたりすることが、励みになっています。このような一つ一つの学習の中で、生徒たちは確実に前向きな気持ちを育んでいます。

御家庭の中でもそれぞれが自分の役割を果たしたり、誰かの手伝いをしたりしているかと思います。ちょっと照れくさいかもしれませんが、「ありがとう」と感謝の気持ちを伝えるチャンスを逃さずに、心を込めて言葉を添えてみませんか。きっとお互いが前向きな気持ちになれると思います。「働く」意欲につながっていくものと信じています。

普通科作業学習の生産園芸サービスが育てたお花です。



### 学校からのお知らせ

### 年間行事予定の変更について

普通科の入学相談日について、当初予定していた日程が変更になりました。このことに伴い、普通科の生徒休業日が、以下のとおりになります。訂正し、お詫び申し上げます。また、併せて更新した年間行事予定をお配りしますので、お間違いのないようお願いいたします。

#### 【変更】普通科入学相談（生徒休業日）

令和6年1月30日（火） ➡ 令和6年2月6日（火）

なお、職能開発科の生徒は、今までの予定と変わりませんので、通常登校となります。

## 「総合防災訓練」「宿泊防災訓練」「引き取り訓練」について

生活指導部主任 佐藤 朋子

7月7日（金）に実施する総合防災訓練では、生徒の防災意識を高め、自助、共助の精神に基づいて行動できるように、救急救命体験や消火体験などの活動を行います。また、宿泊訓練では、プールの水をろ過する訓練やトイレの水場の設置のための水汲み訓練、暗闇体験訓練、居住空間設置訓練などを行います。就寝場所には、PTAから購入していただいた防災マットを使用して就寝します。食事は、災害時と同じ保存食のカレーや五目御飯などをいただきます。

このような体験をすることで、災害時には何が必要かと考えたり、当たり前の日常の有難さを感じたりできればと思います。御家庭でも災害時の対応について考える機会にさせていただきたいと思います。

なお、9時25分から12時30分までの間は、保護者の方も参観ができます。ぜひ御来校ください。

### 〔総合防災訓練〕

- 避難訓練 9時25分から 9時50分まで
- 災害対策訓練 9時50分から12時30分まで ※学科・学年ごとに、様々な体験活動を行います。

### 〔引き取り訓練について〕

- 3年生及び1・2年生で宿泊防災訓練に参加しない生徒  
7月7日（金） 13時25分から15時30分まで （場所：2階体育館）  
※当日のスクールバスは、登校便のみとなります。下校便のスクールバスはありません。
- 1・2年生で宿泊防災訓練に参加した生徒の引き取り訓練  
7月8日（土） 8時00分から 8時30分まで （場所：2階体育館）

## 第1回学校運営連絡協議会

教務主幹 瀬尾三冬

6月21日（水）に令和5年度第1回学校運営連絡協議会が開催されました。学校運営連絡協議会は学校に対して外部評価を行う機関であり、また、学校の教育活動に直接関与しない地域や都民の方々から、学校経営に関する様々な意見を聞くことができる貴重な機関でもあります。第1回目の協議会では、環境面や授業面など、様々な御助言をいただきました。すぐに改善できることや時間をかけて改善に取り組むこともあります。今後もより良い学校作りに努めてまいりますので、何かお気付きのことがありましたら、お伝えいただくと幸いです。

### 保健室のスタッフ交替について

保健室の産休代替として勤務していた土居養護教に代わり、6月9日から育休代替として倉澤堇（くらさわすみれ）養護教諭が着任しています。よろしくお願いいたします。

### Twitter 更新中

Twitter を更新しています。  
ぜひ、御覧ください。  
フォローもお願いいたします。

